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(I lavori iniziano alle ore 9.30 con l'esame del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

*****

OMISSIS

Interrogazione n. 384 presentata dal Consigliere Appiano, inerente a "Consorzio
Formont - Situazione debitoria del Consorzio nei confronti dei dipendenti e
collaboratori esterni - Assunzione di un ex Assessore regionale"

PRESIDENTE

Esaminiamo l'interrogazione n. 384.
La parola al Consigliere Appiano per l'illustrazione.

APPIANO Andrea

Grazie Presidente, sarò velocissimo.
L'interrogazione verte sul Consorzio Formont, una società consortile che, sin dal 1984, si

occupa di formazione professionale relativamente alle attività di montagna.
Sono venuto a conoscenza che alcuni dipendenti e collaboratori, rispetto a prestazioni

professionali effettuate in passato e nei mesi trascorsi, non sarebbero stati regolarizzati
pienamente per quanto concerne i pagamenti e quindi attendono dei pagamenti.

L'oggetto dell'interrogazione è pertanto sapere se, alla data odierna (circa un mese
successiva rispetto al deposito dell'interrogazione), persiste questa situazione debitoria e quali
ne siano i motivi.

Ovviamente l'interrogazione può essere anche un'occasione per suggerirci di rimeditare
sulle modalità di funzionamento di realtà come queste, dove ex Assessori vengono assunti
proprio nel momento in cui vi è questa situazione debitoria rispetto a dipendenti, da propri ex
collaboratori quando l'ex Assessore agiva in Regione, rispetto ad una società che è anche
presieduta da un ex Consigliere regionale.

Ricordo che si tratta di una società di formazione la cui attività, direttamente o
indirettamente, viene pure finanziata con fondi o regionali o che comunque transitano
attraverso la Regione. Grazie.

PRESIDENTE

Risponde l'Assessore Pentenero. Ricordo che ha a disposizione tre minuti, Assessore.
Prego.

PENTENERO Giovanna, Assessore alla formazione professionale

Grazie, Presidente.
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La storia del Formont è già stata ricordata; aggiungo solo che, ai sensi della legge 63, che
è la legge che disciplina la formazione professionale all'interno della nostra Regione, tutti i
soggetti formativi accreditati operano senza scopo di lucro.

Il Formont è presente in Piemonte con cinque sedi operative, alle quali si aggiunge
l'organismo situato a Venaria Reale. Tutte le sedi sono accreditate dalla Regione Piemonte per
la formazione professionale e per l'attività di orientamento dall'anno 2003. Questo è possibile
verificarlo sul sito, ma posso fornire la documentazione necessaria.

Quest'anno, a partire dal febbraio 2015, il consorzio si è trasformato in Società consortile
a responsabilità limitata.

Le verifiche di sorveglianza annuali dell'accreditamento, effettuate prima dai valutatori
incaricati ed in seguito dai funzionari regionali, non hanno evidenziato particolari criticità.

Tali verifiche, che avvengono con cadenza annuale in tutti i centri di formazione, hanno
la specifica funzione di controllare il rispetto dei parametri previsti dai Manuali operativi
sinottici, che sono le norme alle quali si fa riferimento e che regolamentano i criteri previsti
dalla normativa in materia di accreditamento: a) capacità gestionali e logistiche; b) situazione
economica; c) competenze professionali; d) livelli di efficacia ed efficienza nelle attività
precedentemente realizzate; e) interrelazioni maturate con il sistema sociale e produttivo
presente sul territorio.

L'organismo è stato inoltre sottoposto ai controlli d'ufficio sulle autocertificazioni allegate
alle domande di accreditamento; i controlli sono stati effettuati nell'anno 2009, nel 2011 e
ulteriori controlli sono stati svolti anche negli anni 2012 e 2013.

Durante queste verifiche sono stati controllati gli aspetti relativi alla regolarità nel
pagamento di tasse, imposte e contributi, l'ottemperanza alla normativa sull'assunzione dei
disabili, nonché l'eventuale presenza di stati di fallimento, liquidazione coatta, concordato
preventivo o procedimenti per la dichiarazione di tali situazioni.

Dai controlli è risultata la regolarità nel pagamento di imposte e tasse e la regolarità
contributiva per gli anni 2011, 2012 e 2013.

Regolare è anche l'aspetto riguardante il rispetto della normativa sull'assunzione dei
disabili, mentre non sono emersi dalla visura camerale eventuali fallimenti, liquidazioni o
situazioni patrimoniali particolari.

Ad oggi, non risultano agli atti della Direzione Coesione Sociale segnalazioni e/o reclami
in riferimento a presunte inadempienze contrattuali nei confronti di dipendenti e/o fornitori
come emerso nell'interrogazione.

Le attività formative risultano erogate con regolarità, non risultano verbali negativi dai
monitoraggi provinciali - come sapete i corsi vengono assegnati dalle Province - e non ci sono
state segnalazioni o reclami né alla Regione né alla Città Metropolitana.

Nel corso delle ultime verifiche sull'accreditamento era stato rilevato come le perdite
significative degli anni precedenti fossero state drasticamente ridotte e che l'ente risultasse in
regola con i parametri di affidabilità economico-finanziaria dell'accreditamento.

Si evidenzia che in questo periodo il sistema della formazione è nel suo complesso una
situazione di sofferenza legata alla irregolarità dei flussi finanziari, per i quali non è possibile
assicurare come in passato succedeva da parte della Regione. Pertanto, eventuali ritardi nei
pagamenti potrebbero trovare in questo contesto una loro spiegazione nel fatto che la Regione
paga in ritardo.

In relazione all'assunzione di ex Assessori regionali, abbiamo effettuato una verifica
puntuale. L'assunzione segnalata dal Consigliere Appiano risulta sia avvenuta per l'anno
formativo 2014-2015 come V livello, secondo il contratto collettivo nazionale del lavoro.
L'assunzione era finalizzata ai corsi di coordinamento di protezione civile e funzioni di tutor
per stage all'interno di un corso per MdL presso il Centro di Venaria, per un totale di 487 ore
di docenza, 180 ore di attività di corso, 400 ore di coordinamento dei corsi di protezione civile e
31 ore di supplenza. Risulta esserci una lettera di dimissioni scritta il 31 marzo 2015.
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Questo è quanto emerge dagli accertamenti; se fosse necessario e utile svolgere ulteriori
approfondimenti, la Struttura e il mio Assessorato, ovviamente, sono a disposizione.

PRESIDENTE

Grazie, Assessore Pentenero.

*****

OMISSIS

(Alle ore 10.46 il Presidente dichiara esaurita la trattazione del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")


